

ABENDSCHULE FÜR ERWACHSENE

Die zweite Chance

In drei Kursjahren können Erwachsene im Rahmen einer Abendschule, also berufsbegleitend, den Weg zur staatlichen Abschlussprüfung, sprich Matura, machen. Sie erwerben damit berufliche Qualifikationen, die für das weitere Leben sehr gewinnbringend sein können. Wir haben genauer nachgefragt.



Abendschüler Franz Wörer

In Bruneck gibt es die Abendschule für zwei Schultypen, und zwar für die Wirtschaftsfachoberschule (Schwerpunkt Verwaltung, Finanzwesen und Marketing) und die Technologische Fachoberschule (Schwerpunkt Maschinenbau, Mechatronik und Energie). Voraussetzung für die Aufnahme ist die Vollendung des 18. Lebensjahres. Die PZ hat die Gelegenheit genutzt, um mit dem Abendschüler Franz Wörer, der an der TFO Bruneck sein drittes Kursjahr absolviert, ein Gespräch zu führen.

PZ: Was hat dich dazu bewogen, die Abendschule an der TFO Bruneck zu besuchen?

Wörer: Da ich mich immer schon für Technik interessiert habe, fiel mein Augenmerk relativ schnell auf die TFO Bruneck. Nachdem ich das Schulprogramm genau studiert und mich über die weiterführenden Ausbildungsmöglichkeiten nach der Matura informiert hatte, war ich mir sicher, dass ich die Abendschule an der TFO Bruneck besuchen möchte. Zurückblickend kann ich sagen, dass ich sehr zufrieden mit meiner Wahl bin.

Welche Erfahrungen hast du an der Abendschule gemacht?

Ich habe vom ersten bis zum letzten Kursjahr durchwegs positive und sehr gute Erfahrungen an der Abendschule gemacht. Alle Lehrpersonen waren sehr bemüht, engagiert und äußerst freundlich, die Lerninhalte der einzelnen Fächer sind gut strukturiert und sehr interessant aufgebaut. Absolut empfehlenswert! Ich muss zugeben, dass ich es manchmal auch als anstrengend empfunden habe, zumal ich – wie sehr viele Abendschüler – das ganze Jahr über Vollzeit gearbeitet habe und abends somit manchmal sehr erschöpft die Schulbank drücken musste. Daraus habe ich aber vieles gelernt: Wenn man ein Ziel vor Augen hat, kann man alles schaffen und auf ungeahnte Kräfte zurückgreifen, die einem immer wieder den nötigen Motivationsschub geben.

Inwieweit ist das Bildungsangebot an der Abendschule für deine berufliche und persönliche Entwicklung überhaupt interessant?

Ich bin ein technisch interessierter Mensch. In der Schule habe ich die wichtigsten Grundlagen und Informationen in allen relevanten technischen Fachbereichen kennen gelernt, die mir auf meinem weiteren Ausbildungsweg und während meiner beruflichen Laufbahn sicherlich zu Gute kommen werden. Doch nicht nur vom technischen Fachangebot konnte ich bisher profitieren – durch die sprachlichen und literarischen Fächer konnte ich darüber hinaus auch meine Allgemeinbildung erweitern.

Welche Pläne hast du für die Zukunft?

Ich arbeite zurzeit als Montagetischler im eigenen Betrieb, zusammen mit meinem Vater. Ich werde dort auch nach der Matura noch weiterarbeiten. Momentan konzentriere ich mich auf den erfolgrei-

chen Abschluss der Abendschule und die bevorstehenden Matura-prüfungen. Ich habe festgestellt, dass mich die technische Arbeit sehr anspricht, und in diesem Bereich der Arbeitswelt gibt es offensichtlich viele Möglichkeiten sich beruflich weiterzuentwickeln.

// Interview: Günther Walder

INFORMATION & ANMELDUNG

Wer Interesse hat, sich an der Abendschule einzuschreiben, kann sich mit folgenden Kontaktpersonen in Verbindung setzen:

TFO Bruneck: Werner Sporer; Tel. 3484251973, 0474555602; E-mail: werner.sporer@schule.suedtirol.it

WFO Bruneck: Benedikt Burger; Tel. 3470996767, 0474948013; E-mail: benedikt.burger@schule.suedtirol.it

Anmeldeschluss: 31. Juli 2015

Südtiroler Landesmuseum für Volkskunde
Museo provinciale degli usi e costumi

Kräuterfest

im Volkskundemuseum
Dietenheim | Bruneck
11.00 bis 18.00 Uhr

Sonntag
21.6.2015
0474 552 087
volkskundemuseum.it